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Pharmacies de garde à Lomé

BOULEVARD :

BON PASTEUR :
CRISTAL :
CHATEAU D'EAU :

PORT :
MAIRIE
St KISITO :

AVE MARIA :

PROSPERITE :

PEUPLE :
GBEZE :
NOTRE DAME :

KOUESSAN :

O GRAIN D'OR :

CITE :
BESDA :

EPIPHANIA :

CONSEIL :

NATION :
DELALI :

VERTE :
LAUS DEO :

ARC-EN-CIEL

De La VICTOIRE :

SATIS :

St ESPRIT :

St MICHEL :

EXCELLENCE :

VERSEAU :

HYGEA :

Bd. Du 13 Janv. Doulassamé 22 21 65
49

38, Av. Libération 22 21 13 67
Boulevard Houphet Boigny 22 20 90 91

Près Château d'eau de BE 22 21 57
51

Face Hôtel Sarakawa 22 27 61 88
: Face Mairie 22 21 26 39

Bd. de la Kara près du Bar TAMTAM 22 21 99
63

Face ENSF (Ecole Nationale des Sages
Femmes), près du CHU Tokoin 22 22 33 01

Située sur le Bd Eyadéma entre
l'immeuble AUBA et la Direction de la Police Judiciaire
(DPJ) 23 38 84 25

Marché NUKAFU 22 26 84 22
Boulevard Jean Paul II22 26 32 61

Sise au 578 rue Assiyéyé derrière le
marché d'Hedzranawoe, en face de la piscine Atlantide
96 32 97 51

En face du stade de Kegué 96 80 10
01
UNION : Boulevard Malfakassa, face crèmerie BAMUDAS
- BE KPOTA 22 27 71 64

Carrefour Zorrobar, Grand
contournement 22 70 06 90

Bd. du 30 Août 22 25 01 25
Adidogomé-Aménopé, Route de Kpalimé22 51

05 29
Rue de La Pampa, Carrefour AGBEMADON,

ADIDOGOME 70 40 10 52
Carrefour du CEG Sagbado Logote70 21 56

53
Face ancien Marché TOTSI 22 25 99 65
En face de l'hôpital de Cacaveli à 100m entre la

Cour d'Appel et le marché de Cacavéli 22 25 06 90
Face Ecole du Parti Klikamè 22 25 03 26

Route de Léo 2OOO, face clinique Besthesda -
quartier Adidoadin 22 25 15 05

: Agoè-Télessou, à 50m du Carrefour
Margot 70 42 50 00

Avédji Wéssomé, voie douane
Adidogomé-carrefour Limousine (Après les rails) 70 45
74 92

Agoè-Logopé sur la voie de 50m, côté Est du C.E.G.
Agoè-nyivé Ouest (CEG Agoè-Koshigan) 70 44 85
17

Sur la bretelle Agoè-Nyivé Kégué, Face au
CEG Agoè-Est 70 40 29 06

Située à Agoenyivé entre la Brasserie BB et
l'espace Télécom 22 51 70 22

Agoe Demakpoe Voie CEDEAO 22 51 77
87

Près maison Bateau Baguida 22 27 34
53

Face Lycée publique de Baguida sur la route
d'Afanoukope (Baguida) 99 27 36 36

Prompt Rétablissement

Semaine du 24 Juin
au 1er Juillet  2019

LE LIBÉRAL, disponible
chaque semaine chez votre

marchand de journaux
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Dans un communiqué
diffusé dimanche, la CENI,
organe en charge de la
conduite du processus
électoral dans le cadre des
élections municipales du
30 juin prochain, porte à la
connaissance chefs de
partis et des candidats
indépendants que les
spécimens des bulletins de
vote pour la campagne
électorale peuvent être
retirés à partir de ce lundi
24 juin à la CENI et dans les
toutes les CELI. Pendant ce
temps, les candidats
p o u r s u i v e n t l e u r s
campagnes en multipliant
les meetings dans les
différents quartiers des
communes.
Ces spécimens qui arrivent
un peu en retard vu que les
campagnes ont démarré
depuis plus d'une semaine
déjà, vont probablement
bouleverser un peu le
programme des candidats
qui selon les règles de l'art,
o n t b e s o i n d e c e s
exemplaires de bulletins
de vote pour montrer à
leur électorat afin de leur
montrer comment faire
pour porter leurs voix sur
eux. Une situation qui a
amené l'un des candidats à
se plaindre du temps qui
leur reste pour la suite des
campagnes. « Nous en ce
qui nous concerne, nous
avons déjà parcouru la
majorité des quartiers de
notre commune. Nous
avons fait tout cela sans les
spécimens. Maintenant
qu'ils sont mis à notre
disposition, nous allons les
utiliser pour poursuivre le
reste de nos caravanes et
meetings. Nous n'avons

plus le temps matériel, ni
les moyens financiers pour
reprendre ce qui est déjà
fait ». A-t-il avoué.
To u t c o m p te fa i t , l e
processus est lancé et les
campagnes se poursuivent
d a n s l e s d i f f é re n t e s
localités du pays. Mais la
question que l'on se doit de
poser est de savoir si le
Togo est prêt pour ses
é l e c t i o n s d i m a n c h e
prochain? A cette question,
l e m i n i s t r e d e
l ' a d m i n i s t r a t i o n
t e r r i t o r i a l e , d e l a
décentralisation et des
collectivités territoriales,
M. Payadowa Boukpessi
s'est montré optimiste
devant nos confrères de
Togo-presse dans une
interview exclusive. «
L' o r g a n i s a t i o n d e s
élections locales comporte
évidemment quelques
défis qu'il faudra relever
pour que ça marche. Le
g o u v e r n e m e n t s ' e s t
engagé à relever ces défis,
n o t a m m e n t l e s
instruments juridiques, les
transferts de compétences
qui sont déjà faits à travers
l ' a d o p t i o n d ' u n e l o i
définissant clairement les
c o m p é t e n c e s e t l a
p r o g r e s s i v i t é d e s
t r a n s f e r t s d e c e s
compétences. Ceci était
nécessaire pour permettre
a u g o uve r n e m e n t d e
t r a n s f é r e r l e s
compétences, notamment
dans les domaines de
l'éducation, de la santé, du
commerce etc…à des
niveaux raisonnables. Le
défi suivant est le transfert
d e s r e s s o u r c e s
correspondantes. Parce

que si on dit par exemple
a u x c o l l e c t i v i t é s d e
construire les écoles
primaires, il faut leur
donner les moyens de le
f a i r e . D é f i q u e l e
g o u v e r n e m e n t s ' e s t
e n g a g é é g a l e m e n t à
relever sans difficulté. Il ya
des défis concernant les
c  a  p  a  c  i  t é  s d  e
fonctionnement de ces
communes.
En effet, on ne va plus
f o n c t i o n n e r c o m m e
aujourd'hui. Il faut que les
c o m m u n e s a i e n t l e s
moyens en ressources

h u m a i n e s p o u r
f o n c t i o n n e r . L e
gouvernement s'est aussi
engagé dans cette voie. Il
faut résoudre l'équation
d u n o m b r e e t d e s
compétences en matière
de ressources humaines.
P o u r c e f a i r e , l e
g o u v e r n e m e n t s ' e s t
engagé à mettre à la
d i s p o s i t i o n d e s 1 1 7
c o m m u n e s , d e s
secrétaires généraux qui
vont aider les conseillers
m  u  n  i  c  i  p  a  u  x à
s'organiser…Concernant
les infrastructures, nous

sommes en partenariat
avec certains partenaires
techniques et financiers,
notamment l'Allemagne,
l'UE etc. Ils se sont engagés
à s'inscrire dans la logique
de nous aider à mettre à la
disposition des différentes
collectivités territoriales,
d e s i n f r a s t r u c t u r e s
suivant un programme qui
sera défini avec eux. Par
conséquent, tout est prêt
pour aller aujourd'hui aux
élections locales », a-t-il
rassuré.

Roger GBESSIA

LE
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Le compte à rebours
Elections locales du 30 juin :

3

Dossier
L

es spécimens des bulletins de vote pour le compte des élections locales
du dimanche prochain sont finalement mis à la disposition des
candidats en compétition. Ceci, après une semaine de campagne

électorale. Une situation qui doit bouleverser un peu les programmes des
différents candidats en lice, obligés de retoucher en partie le calendrier de
leurs campagnes. Mais au-delà de tout, la grande préoccupation des
compatriotes est de savoir si le Togo est réellement prêt pour aller à ces
élections dimanche prochain.

POLITIQUE : Jean-Pierre Fabre sur
les traces de Gilchist Olympio...
D e p u i s s o n d é p a r t

inattendu de la coalition

des 14 partis politiques

d e l ' o p p o s i t i o n , l e

Président national de

l'Alliance Nationale pour

le Changement (ANC),

Jean Pierre Fabre est sous

les feux des critiques. De

plus en plus visé par les

reproches, l'homme fait

face ces derniers jours à

un désamour entre sa

ligne de conduite et une

bonne partie de ses

sympathisants.

Avec les commentaires qui
ont jailli sur sa dernière
conférence de presse et
l'incident dans la ville de
Sokodé, épicentre des
m o u v e m e n t s d e
contestation du 19 août
2017, un constat se dégage
: « Jean Pierre » n'est plus «
intouchable » dans l'esprit
d e s e s c o m p a t r i o te s
comme ce fut le cas il ya

quelques années. Lui qui
était jusqu'à l'émergence
du PNP, le leader de
l ' o p p o s i t i o n l e p l u s
épargné par les critiques.
Comment comprendre
alors cette chute de
popularité de l'Ex chef de
file de l'opposition ? Est-il
s u r l e s p a s d e s e s
devanciers de l'opposition,
n o t a m m e n t G i l c h r i s t
Olympio? Eléments de
réponses !

« Nous ne voulons plus de
toi ici ! Tu es terminé ! Si
c'est toi, nous préférons
voter pour Faure !» C'est
en ces termes qu'un
groupe d'individus a
exprimé son désamour à
Sokodé le 21 juin dernier à
l'endroit du patron de
l'ANC qui était en tournée
nationale pour le compte
des élections municipales
auxquelles s'est engagé
son parti. Au lendemain de

c e t i n c i d e n t , d e s
c o m m e n t a i r e s n e
manquent toujours pas sur
les réseaux sociaux, encore
moins dans l'opinion. Et
globalement, pas mal de
reproches sont portés par
l e s c o m p a t r i o t e s à
l'encontre de l'ex chef de
file de l'opposition.

Au centre des critiques,
l'échec de la lutte menée
par la C14 dont il assumait
la coordination avec Mme
B r i g i t t e A d j a m a g b o -
J o h n s o n . M i s à p a r t
quelques uns qui ont
exprimé leur sympathie en
sa faveur au sujet de
l'accueil fracassant qui lui
a été réservé à Sokodé,
beaucoup ont plutôt
semblé dire que « c'est
bien mérité pour lui ».

Pour certains, Jean-Pierre
Fabre serait en partie
r e s p o n s a b l e d e
l ' é c l a t e m e n t d e l a

Suite à la page  4
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La réalisation des travaux
de cet important ouvrage
ainsi que sa mise en service,
et sa gestion sont confiées
au groupe Eranove, une
plateforme industrielle
panafricaine spécialisée
d a n s l a p r o d u c t i o n
d'électricité et d'eau. La
signature de la convention
avait eu lieu en octobre
2018 entre l'Etat togolais et

le groupe Eranove. Le projet
comprend la participation
du groupe espagnol TSK
(qui jouit d'une longue
expérience en la matière)
qui a en charge les travaux
de construction et du géant
a l l e m a n d e n h a u t e
technologie , S IEMENS
chargé de la fourniture des
turbines, de la technologie
e t d e s s e r v i c e s d e

maintenance.

S e l o n l e s p r e m i e r s
responsables de ce groupe,
cette nouvelle centrale
thermique vont permettre à
l'Etat togolais d'éclairer
environs 250.000 ménages.
« C e t t e c e n t r a l e v a
permettre de renforcer la
capacité de production de
l'énergie au Togo. Kékéli
illustre parfaitement le

m o d è l e q u ' E r a n o v e
souhaite pour répondre au
défi de l'accès à l'électricité
en Afrique et ce, avec des
technologies de haut niveau
et durables » a déclaré le
Directeur Général de la
société Kékéli Efficient
Power (appartenant au

g r o u p e
Eranove), M.
M a n s o u r
Touré-Tia.

Evalué à 77
milliards de
F C F A , l e
p r o j e t e s t
f i n a n c é à
30% par le
g r o u p e
i n d u s t r i e l
Eranove et la
H o l d i n g
é t a t i q u e ,
Togo Invest.

Le reste relève de la dette à
lever sur le marché régional
et sous régional avec la
BOAD et Oragroup qui sont
l e s a r r a n g e u r s d e
financement. Présent à cette
cérémonie de pose de

Nouvelle centrale thermique au Togo :

Coalition des 14 partis de
l ' o p p o s i t i o n , c e
regroupement mis en place
en août 2017 par le patron
du PNP, Tikpi Salifou
Atchadam dans l'espoir
d ' i n t e n s i f i e r l e s
m o u v e m e n t s d e
contestation dans le pays.
O n l u i r e p r o c h e
notamment la guerre de
leadership qu'il aurait
déclarée au responsable du
PNP au sein de la coalition.
Durant son parcours à la
coalition, il aurait plusieurs
fois imposé ses idées à ses
c o l l è g u e s q u i p a r
courtoisie et surtout par
respect pour son statut de
chef de file de l'opposition,
o n t d û f a i r e d e s
concessions sur plusieurs
détails. « Au cours des
réunions, il a toujours
tendance à réaffirmer son
titre du leader numéro 1 de
l'opposition. Et cette
attitude, ne nous a pas du
tout facilité les choses »,
nous a confié l'un de ses
anciens camarades du
regroupement.

Pour d'autres, « Jean Pierre

» n'est plus l'homme qui
incarne le changement que
souhaiteraient les Togolais
en raison de ses démarches
truffées d'incohérence.
Beaucoup sont ceux qui
pensent que le leader de
l'ANC a suffisamment
montré ses limites dans la
lutte pour l'alternance et
qu'il est temps de passer la
main.

En effet, c'est depuis 2010
à l a v e i l l e d e l a
présidentielle que l'ancien
Secrétaire Général de l'UFC
a pris l'étiquette de «
l'homme de la situation »
dans certains milieux
t r a d i t i o n n e l l e m e n t
favorables à l'opposition.

Depuis lors, il est devenu
l'interlocuteur direct de
l'opposition auprès du
p o u v o i r e t d e l a
c o m m u n a u t é
internationale. Avec lui, (à
la tête des différentes
d é l é g a t i o n s d e
l'opposition), les dialogues
successifs entre pouvoir et
opposition y compris le
dernier qui a eu lieu en
février 2018 sous l'égide de
la CEDEAO n'ont produit
aucun résultat tangible.
Avec ce rendement pas très
f a m e u x à l a t ê t e d e
l'opposition pendant dix
a n s , c e r t a i n s e s p r i t s
éclairés pensent qu'il serait
souhaitable de faire une

croix sur l'option du parti
orange. Ceux-ci estiment
que pour choisir par
exemple un candidat
unique de l'opposition
p o u r l e s é c h é a n c e s
électorales à venir, Jean-
Pierre Fabre doit pouvoir
accepter qu'une autre
figure soit désignée pour
porter le flambeau de
l'opposition. Car, poursuit-
on, s'il n'a pas réussi à
battre Faure Gnassingbé
en 2010 et 2015, il faut
qu'il cède la place et
permettre à l'opposition
d'essayer une autre carte
aux prochaines échéances.

Ses déclarations faites lors
de la conférence de presse
tenue le 13 juin dernier
n'ont fait que confirmer
tout le malaise qu'i l
ressent en ces moments
non seulement avec ses
collègues de l'opposition
mais aussi avec une bonne
partie de l'opinion.

« J'ai dit que je ne veux plus
être de la coalition des 14,
vous m'insultez sur les
réseaux sociaux, sur les
radios. Je m'en fous. Est-ce
que je suis allé à la C14 en

v o u s d e m a n d a n t l a
permission ? Non. Je suis
allé à la C14 pour travailler.
Mais lorsque nous avons
constaté que la C14 au lieu
d e s ' o c c u p e r d ' u n i t é
d ' a c t i o n , s ' o c c u p e
d'alliance électorale, nous
avons jugé bon de quitter.
P e r s o n n e n e n o u s a
suppliés avant qu'on y soit,
et personne ne va nous
supplier pour que nous y
retournions…Nous ne
sommes plus membres de
la C14. Tout ceci ne nous
intimide pas. Nous sommes
là. Et nous sommes l'ANC.
Vous pouvez tout dire. Nous
allons aux élections. Et
nous, c'est nous. Ceux qui
sont malhonnêtes tiennent
le haut du pavé et insultent
ceux qui luttent. Mais ça ne
va pas durer ». Lançait-il à
haute voix lors de sa
conférence de presse.

Si tout ce malaise doit se
traduire dans les faits, le
parti de Jean-Pierre Fabre
risque donc de perdre du
terrain lors des élections
municipales prévues pour
dimanche prochain.

Roger GBESSIA

POLITIQUE : Jean-Pierre Fabre sur les traces de Gilchrist Olympio...

Dossier
U

ne nouvelle centrale thermique sera implantée prochainement au
Togo, plus précisément dans la zone portuaire, à Gbétsogbé dans le
canton de Baguida. Elle aura une capacité de 65MW et sera mise sur

pied dans un délai de 10 mois. Cette centrale, la 2è du genre au Togo est
appelée à renforcer la capacité de production d'énergie électrique à base de
gaz et portera ainsi à 193 MW (50%) la capacité de production nationale face
à une demande de 230 MW. C'est le Premier Ministre Sélom Klassou qui a
procédé à la cérémonie de la pose de première pierre de cet ouvrage mercredi
12 juin dernier en présence des membres du Gouvernement, d'éminentes
personnalités du monde diplomatique et bien entendu des premiers
responsables du groupe Eranove.

Suite de la page 3

La couverture nationale en électricité bientôt élargie

Suite à la page 5
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Ogou 1 / Akpaki Ogouwa , un candidat fait forte impression :

LE

5

La campagne électorale

bat son plein. Vous avez

choisi d'effectuer une

t o u r n é e e n E u r o p e .

Pourquoi ?

Alors, que peut-on peut

retenir de cette tournée ?

Comment êtes-

vous parvenus

à ces résultats ?

Akpaki Ogouwa, élu local

dans l'Ogou 1 : qu'est-ce

qui changera ?

Un mot à l'endroit des

électeurs de la commune

de l'Ogou 1 ?

Effectivement, je viens de
passer quelques jours en
Europe pour parler à des
partenaires, des élus locaux
d'ici et à des potentiels
investisseurs, des ambitions
qui sont les nôtres pour
Atakpamé en particulier,
mais pour le Togo en général.
Nous devons nous inspirer
des réussites d'ailleurs et
vendre nos potentiels afin
que les Européens viennent
investir chez nous.

En mission en vue de
d é v e l o p p e r l a v i l l e
d'Atakpamé et la commune
de l'Ogou 1 dans laquelle je
suis candidat, mon périple
m'a conduit dans plusieurs
pays européens où j'ai eu des
séances de travail avec des
maires, des investisseurs et
d e s p a r t e n a i r e s a u
développement désireux
d'aider le Togo à tirer
meilleur profit de l'énorme
p o t e n t i e l d e l a v i l l e
p i t t o r e s q u e d e s s e p t
collines, Atakpamé, par
ailleurs chef-lieu de la région
des Plateaux.

Vous constatez sur le terrain
la grande effervescence
autour de la liste Akpaki
Ogouwa dans l'Ogou 1. Ce
n'est pas le fruit du hasard.
Nous sommes engagés à
c  o  n  t  r  i  b  u  e  r a  u
développement de notre
communauté, à valoriser
notre potentiel et à assurer
le bien-être social de nos
c o n c i t o y e n s . E t c e
déplacement en Europe
répond parfaitement à ces
objectifs.

Cette tournée de l'Italie à la
France, nous a permis
d'envisager de grandes

choses pour notre ville. Je
m'apprête à rentrer au pays
pour continuer la campagne,
avec de bonnes nouvelles
pour la ville d'Atakpamé,
spécialement la commune
de l'Ogou 1.

La Mairie de Montévrain, en
Île-de-France par exemple,
est prête à accueillir nos élus
locaux afin de renforcer
leurs capacités dans la
g e s t i o n m u n i c i p a l e
optimisée, et à nouer un
partenariat pour relancer
l'activité touristique dans la
Région des Plateaux.

La santé est une grande
préoccupation pour nos
populations. Nous avons pu
r e c u e i l l i r d e s k i t s
o p h t a l m o l o g i s t e s à
acheminer et distribuer. Les
partenaires rencontrés se
s o n t e n g a g é s à l a
construction d'une unité
ophtalmologique moderne
permettant un meilleur
dépistage des problèmes
oculaires rencontrés par nos
sœurs, nos frères, nos
mamans et nos papas.

Q u a n t a u x r o u t e s
difficilement praticables
d o n t l e s r ive ra i n s s e
plaignent , nous avons
entamé aujourd'hui sur le
terrain une opération de
reprofilage pour faciliter les

a c c è s a u x
marchés entre
a u t r e s . N o s
actions qui ont
déjà commencé
pour que notre
ville soit plus
b e l l e ,
s'intensifieront
a p r è s n o t r e
élection.

Vous savez que
notre pays a
l a n c é i l y a

quelques mois le PND, un
plan très ambitieux pour
notre pays. Il s'agit d'un
document de référence que
les pouvoirs publics nous
offerts, et nous devons tous,
autant que nous sommes,
aider à la réalisation de ce
plan pour le développement
de notre pays. Je m'inscris
entièrement dans cette
dynamique en venant vers
des partenaires européens
q u i n' o n t p u f a i re l e
déplacement pour le Forum
Togo – EU qui a eu lieu il y a
quelques semaines à Lomé.

Nous avons aujourd'hui
dans notre pays, plusieurs
indicateurs positifs tels que
l e n o uve a u c o d e d e s
i n v e s t i s s e m e n t s , l a
situation politique stable et
apaisée, le climat des
affaires rassurant qui
attirent les investisseurs,
c'est à n'en plus douter, le
résultat du travail mené par
le chef de l'Etat et son
é q u i p e c e s d e r n i è re s
années.

M o n a m b i t i o n e s t d e
p  a  r  t  i  c  i  p  e  r a  u
d é ve l o p p e m e n t e t a u
rayonnement de ma région.
Natif d'Atakpamé, je connais
l e s p r é o c c u p a t i o n s
auxquelles nos populations
font face. Je vais m'atteler à
œuvrer à l'amélioration des
conditions de tous. Le
canevas que nous avons
avec le PND est à utiliser,
même si nous ambitionnons
d'aller encore plus loin en
faisant de notre ville, une
ville pilote. Nous sommes
tout simplement heureux
de l'organisation de ces
élections qui permettent
ainsi à tous de participer
concrètement au devenir de
leur région.

Elu local au soir du 30 juin
p r o c h a i n , j e v a i s m e
consacrer à l'exécution de
nos actions prioritaires.
L'emploi des jeunes, le
soutien aux initiatives
e n t r e p r e n e u r i a l e s , l a
modernisation des marchés
d e l a c o m m u n e ,
l 'é lectr i f icat ion , et la
v a l o r i s a t i o n d e n o s
richesses.

Comme vous le voyez, nous
n'attendons pas le 30 juin
prochain pour montrer
notre ambition Nous nous
signalons déjà par nos
diverses actions sur le
terrain.

Encore une fois, je demande
aux électeurs de voter
massivement la liste Akpaki
Ogouwa dans l'Ogou 1 le 30
juin. Nous nous engageons
a  u s  e  r  v  i  c  e d  u
développement de notre
c o m m u n a u t é e t d e
l'épanouissement de nos
administrés. Il n'y a que ce
choix pour faire éclore
davantage le potentiel
d'Atakpamé et de la région
des Plateaux.

Interview réalisée
par la Rédaction

DossierC
andidat aux élections locales dans l'Ogou 1, Akpaki Ogouwa vient
d'effectuer une tournée en Europe pour rencontrer des partenaires
pour le développement de la ville d'Atakpamé.Avant d'embarquer pour

Lomé, il fait le bilan de ce voyage avec notre rédaction.

première pierre, le Ministre
des Mines et de l'Energie,
M. Marc Ably-Bidamon a
tenu a réitéré l'engagement
des autorités togolaises à
parvenir à l'électrification
pour tous avec 100% de
couverture des ménages et
industries à l'horizon 2030.
Rappelant au passage que
la mise en place d'une
p r e m i è r e c e n t r a l e
thermique de 100MW avait
p e r m i s a u T o g o

d'enregistrer un taux
d ' i n d é p e n d a n c e
énergétique de 20% en
2006 à plus de 50% en
2010. Aussi, soulignait-il
que grâce aux efforts du
g o uve r n e m e n t q u i se
p o u r s u i v e n t , l e t a u x
d'électrification est passé
de 18% en 2005 à 45% en
2018. Il n'a pas oublié de
préciser que le secteur de
l'énergie en tant que
secteur de soutien à la
c ro i s s a n c e a u n rô l e

primordial à jouer dans la
mise en œuvre du Plan
N  a  t  i  o  n  a  l d  e
Développement. «… Dans la
droite ligne du PND, la
construction de cette
centrale thermique est une
réalisation qui va respecter
l  e  s n  o  r  m  e  s
environnementales luttant
contre les effets de serre et
e f f e t s n é f a s t e s a u x
changements climatiques »
a-t-il précisé.

Roger GBESSIA

Suite à la page  4

Akpaki  Ogouwa : « Ma tournée, mes
actions, mon programme et moi… »

La couverture nationale en
électricité bientôt élargie

Nouvelle centrale thermique au Togo :
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La rencontre organisée
grâce à l'appui financier du
Programme des Nations
U  n  i  e  s p  o  u  r l  e
Développement (PNUD),
regroupe pendant trois
j o u r s , l e s a c t e u r s
impliqués dans la défense
des droits de l'Homme au
Togo.

Les participants auront à
finaliser le rapport à mi-
parcours du Togo sur la
m i s e e n œ u v r e d e s
re c o m m a n d a t i o n s d e
l'EPU et des organes de
traités, dans l'optique de sa
soumission au Conseil des
Droits de l'Homme (CHD)
des Nations Unies.

« Cette activité s'inscrit
dans le cadre de la mise en
œuvre du programme2 :
Promotion et protection
des droits de l'Homme de
notre ministère et dans la
perspective du plan de
travail annuel 2019 qui
s e r a s i g n é e n t r e l e
ministère des Droits de
l'Homme et le PNUD », a
l a i s s é e n t e n d r e l e
Directeur de cabinet au
Ministère des Droits de
l'Homme, Blaise Komlan
N A R T E H - M E N S S A à
l'ouverture des travaux.

L a r e n c o n t r e , a - t - i l
s o u l i g n é , t r a d u i t
l ' e n g a g e m e n t d u

gouvernement dans la
promotion et la protection
des droits de l'Homme
dans le pays et permettra
aux parties prenantes de «
mesurer » et « apprécier »
les efforts mis en œuvre
a  i  n  s  i q  u  e l  e  s
r e c o m m a n d a t i o n s
acceptées par le Togo à
l ' o c c a s i o n d e l a
présentation du rapport
national en 2016.

Le rapport du Togo au titre
du 2e cycle a été examiné le
31 octobre 2016 devant le
Conseil des Droits de
l ' H o m m e d e l ' O N U .
L' a d o p t i o n f i n a l e d u
rapport du groupe de

travail de l'EPU sur le Togo
a eu lieu le 16 mars 2017. A
l'issue de cet examen, 195
recommandations ont été
formulées à l'endroit du
To g o . L e s a u t o r i t é s
togolaises ont accepté
162, a expliqué NARTEH-
MENSSA.

« Bien que le rapport à mi-
parcours soit facultatif, le
Togo avait déjà pris
l'option de le soumettre en
juin 2014, au titre du 2e
cycle de l'EPU. Il se
prépare donc pour la
deuxième fois consécutive
à le soumettre au titre du
3e cycle », a-t-il ajouté.

Le PNUD était représenté
à l'ouverture des travaux
de cet atelier par sa
Chargée de programme
gouvernance, Fatimata
TRAORE.

Pour rappel, l'Examen
Pé r i o d i q u e U n ive r s e l
(EPU) est un mécanisme
unique du Conseil des
droits de l'homme (le
Conseil) ayant pour but
d'améliorer la situation des
droits de l'homme dans
chacun des 193 États
membres des Nations
Unies.

Par ce mécanisme, la
situation des droits de
l'homme de tous les pays
membres de l'ONU est
examinée tous les cinq ans.
42 États sont examinés par
année lors de trois sessions
de l 'EPU de 14 pays
chacune. Ces sessions se
tiennent généralement en
janvier/février, avril/mai
et octobre/novembre.

Source : autogo.tg.

Le rapport à mi-parcours du Togo sur les
recommandations de l'EPU est sur le point
d'être validé

Dossier

Le Ministère des Droits de l'Homme et des Relations avec les Institutions de
la République a lance ce mardi 25 juin 2019 à Lomé, les travaux de l'atelier de
validation du projet de rapport à mi-parcours du Togo au titre du 3ème cycle
de l'examen périodique universel (EPU).
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L'AJPNV mobilisé la jeunesse d'Agoè autour
d'un gala de football

Paix et non-violence en période électorale :

L' é v é n e m e n t a é t é
présidé par le Colonel
B a r o u g o u B a m a n a ,
représentant le ministre
de la sécurité et de la
protection civile et a mis
a u x p r i s e s q u a t r e

équipes de football de la
localité en l'occurrence
Comi FC, Roi des rois fc,
Cronos FC et TK Team.

Il vise à sensibiliser la
jeunesse de toute la
préfecture d'Agoè sur les

valeurs de paix et de
cohésion sociale en
p é r i o d e é l e c t o ra l e ,
chères au président de
l'AJPNV, Jean Claude
Gbongli qui a appelé a
une prise de conscience
c o l l e c t i v e s u r l a

question.

I l s 'agi t également
d'apporter un soutien
populaire aux actions du

ministère de la sécurité
et de la protection civile
dans sa mission de
protection.

Divers acteurs ont été
récompensés a l'issue de
c e t t e j o u r n é e d e

sensibilisation. À l'issue
des joutes, Roi des rois a
été sacré champion aux
dépends de TK Team.

M e s s a g e s d e p a i x ,
caravane de la non-
violence, voilà autant
d ' a c t i v i t é s q u i o n t
meublé cette journée de
campagne de l'AJPNV.

Démocrate

DossierP
ari réussi pour l'Association des Jeunes pour la Promotion de la Non-
violence (AJPNV) qui a mobilisé plus d'un millier de jeunes le dimanche
dernier sur l'aire de jeu du CEG Cacaveli autour d'un gala de football de

la paix et de la non-violence avant, pendant et après les élections.
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Six questions à SyTo
Election locales :

1- SyTo (Synergie Togolaise)

2- Pour nous, l'engagement

3- A la question de savoir

Plan économique :

Plan social :

4- Avons-nous une chance

5 - L a f o r c e d e n o t r e
m o uve m e n t

6- La campagne a bien

7- Notre slogan est :

Synergie Togolaise : MILÉDOU
- MILAWOÈ!!!

e s t g r o u p e d e j e u n e d e
compétences diverses constitué
en une liste d'indépendant dans
l e c a d r e d e s é l e c t i o n s
municipales du 30 juin 2019.
SyTo a pour vision de révéler une
nouvelle race de leaders jeunes,
ayant l'amour du prochain,
honnêtes et convaincus de leur
importance dans la croissance
de nos communautés. Tout ceci
se traduit dans nos valeurs qui
sont la Probité, l'Engagement
citoyen et la Piété. Et dans le sens
de la Synergie où plusieurs
facteurs agissent en commun,
ensemble, pour créer un impact
global, nous nous représentons
par l'abeille, insecte très
organisé et redoutable, à la base
de la pollinisation et de la
continuation de la vie sur terre.
Ceci représente pour nous
chaque jeune, chaque femme qui
sont le centre de toutes nos
actions. Nous mettons l'humain
au centre de notre Vision. Nous
voulons être organisés, efficaces,
forts et utiles comme les abeilles.

citoyen des jeunes c'est être
présent dans les instances
décisionnelles de notre pays et
au-delà et cela commence dès la
base. Quoi de plus représentatif
de notre engagement et notre
amour pour nos communautés
q u e d e p a r t i c i p e r a u x
municipales ? Il est vrai que
p l u s i e u r s c o n fo n d e n t l e s
municipales avec des rendez-
vous politiques. Mais pour nous
jeunes surtout de la société
civile, il s'agit surtout de
montrer à nos populations,
qu'ils ont la possibilité de
participer à la reconstruction de
n o s v i l l a g e s , q u a r t i e r s ,
communes… en opérant le bon
c h o i x . L e c h o i x d u r é e l
d é v e l o p p e m e n t d e n o s
communautés exemple de SyTo
q u i p o r t e r a l e u r s
préoccupations.

Le choix de LEGBASSITO pour
c o m m e n c e r n o s a c t iv i té s
électorales est des plus logiques
: en effet, un adage dit : charité
bien ordonnée commence par
soi-même ou encore avant

d'aller balayer chez le voisin, il
faut commencer par nettoyer sa
maison. Plusieurs ou presque
tous les candidats de la liste SyTo
se trouve dans la commune
(LEGBASSITO) et ses environs.
Nous vivons et voyons au
quotidien les difficultés qui nous
ont poussé à nous engager pour
les municipales. Les problèmes
d'insalubrité, les problèmes liés
aux soins de santé, les questions
d'éducation, les services à la
base, les questions de voies
d'accès dans la commune et ses
villages en période de pluie,
nous vivons tout cela.

Il est normal et humain de
vouloir trouver des solutions à
nos populat ions en nous
e n g a g e a n t p o u r l e s
communales, afin de donner
plus de portée aux actions que
nous menons déjà au travers de
nos différentes associations,
groupements de quartier,
p r o j e t s e t i n i t i a t i v e s
personnels…

quel
est notre projet de société ou que
comptons nous faire une fois
élus, nous répondons ceci :
Souvent on demande aux gens ce
qu'ils comptent faire si leur
temps était compté, si leur mort
est proche. La meilleure des
réponses et qui montre la
maturité de chacun, c'est d'être à
même de continuer à faire ce que
vous faisiez déjà, montrant ainsi
que vous ne réagissez pas dans
l'urgence et que vous n'êtes ni
des profiteurs ni des personnes
c h a n g e a n t e s c o m m e d e s
girouettes.

A SyTo nous répondons à ceux
qui nous rejoignent que nous
ferons ce que nous faisons déjà
depuis des années, mais de
manière accentuée, avec plus
d'impacts et en touchant plus de
m o n d e . N o u s a v o n s
précédemment cité quelques
problèmes que nos populations
de LEGBASSITO et ses environs
rencontrent et cela fait des
années que les associations,
individus et entrepreneurs, qui
font partie de la Synergie,
e s s a i e n t d ' a p p o r t e r d e s
solutions à ces problèmes. Aussi

notre Projet de Société est-il
libellé comme suit :

- Attirer les investisseurs et de
jeunes entrepreneurs en créant
les conditions nécessaires à leur
installation et la création
d ' e m p l o i s ( e xo n é ra t i o n s ,
incubateur, bureau des affaires
et des investissements…)

- Entreprise de collecte, tri et
transformation des déchets

- Carrefour commercial en
renforçant le marché existant de
LEGBASSIME

- Mise en place d'une assurance
garantie premiers soins et d'un
Centre de Santé à Danliko

- Développement de voies
d'accès vers Danliko, Madjikpéto
et Zovadjin

- Renforcement des écoles et
Création d'un Lycée parapublic

- Assainissement du domaine
foncier en mettant en place un
bureau et une application de
suivi des terrains

- Mise en place d'un projet
d'adduction d'eau potable en se
basant sur un forage existant

- Renforcer la fourniture
d'électricité en dotant la CEB
d'un transformateur et en
collaborant avec la CEET.

- S t r u c t u r e d e s u i v i d e
l'environnement (Police Verte)
et mise en place de sanitaires
publics dans les grandes
agglomérations

La plupart de ces propositions
rentrent dans un contexte de «
renforcement » d'initiatives déjà
e n t a m é e s d a n s l e c a d r e
gouvernemental, associatif ou
entrepreneurial. Aussi nous
sera-t-il facile de concrétiser
tous ces points en donnant bien
entendu la priorité aux projets
de Santé et de création d'emplois
par l'entrepreneuriat des jeunes
et des femmes.

N o u s v o u l o n s q u e n o s
communautés deviennent
actives et autonomes, c'est la
base du développement de toute
société : la Santé et des Activité
Génératrices de Revenus. Les
autres projets découleront de
ces deux premiers, sous forme
de Responsabilité Sociétale de
toutes les entreprises qui seront
créées.

d'être élus face aux partis
politiques bien enregistrés ?
Laissons les résultats répondre à
cette question. Le travail que
nous nous faisons à SyTo n'a pas

f o r c é m e n t u n e f i n a l i t é
immédiate. Notre projet de
société comme vous pouvez le
constater dépasse la limite des
élections municipales. Nous
voyons plus loin, en pensant à
des projets qui auront des
actions pérennes, des projets à
moyen et longs termes qui vont
ré e l l e m e n t ré s o u d re l e s
p r o b l è m e s d e n o s
communautés.

Cela veut tout simplement dire,
et pour répondre un peu à la
question, que notre objectif, les
buts visés ne sont pas limités
aux élections, mais à apporter
des solutions réalistes à nos
communautés dans le besoin.

Cela veut également dire que
dans l'optique où nous sommes
élus, nous avons de lourdes
responsabil ités que nous
assumerons en mettant nos
plans en œuvre et dans l'optique
où la population aurait voté
pour d'autres partis, nous
continuerons notre travail sur le
terrain, car c'est ce que tous les
jeunes, toutes les associations,
tous les entrepreneurs engagés
dans SyTo font chaque jour : ils
œuvrent pour trouver des
innovations, des projets, des
programmes qui résoudront les
p r o b l è m e s d a n s n o s
communautés.

Nous espérons juste que la
population sera assez mâture
pour faire le bon choix.

l a Sy n e r g i e
Togolaise repose en réalité sur
la diversité de profils de ses
membres : nous avons en notre
sein des entrepreneurs, des
structures d'accompagnement
à l ' e n t re p re n e u r i a t , d e s
médecins, des Assistants
Médicaux, des représentants
p h a r m a c e u t i q u e s , d e s
ingénieurs biologistes, des
environnementalistes, des
juristes, des enseignants, des
associations de développement
à la base et ceci c'est sans
compter les dizaines de jeunes
et femmes sympathisants qui
apportent leurs énergie, idées,
compétences, savoir-faire dans
toutes nos activités sur le
terrain.

démarré du côté de SyTo et nous
avons été agréablement surpris
de l'accueil qui nous est réservé
partout où nous allons. Nous
avons l'impression que la
population nous attendait et
cela nous met encore plus de
pression et nous ne voulons pas
les décevoir.

To u t c e c i f a i t q u e n o u s
n'attendons pas la fin de la
campagne ou bien les résultats
des élections pour déjà penser à
des points à concrétiser dans
notre projet de société et dans ce
sens il est prévu déjà trois grands
évènements :

- Une opération de salubrité qui
se déroulera dans le grand
m a r c h é d e L E G B A S S I T O
(LEGBASSIME) le Mardi 18 Juin à
partir de 06h30. Les jeunes et
femmes du quartier et des
environs nous ont promis leur
soutien.

- Une consultation médicale
foraine toute la journée du
Samedi 22 Juin à l'Ecole Publique
Evangélique de LEGBASSITO et
le dimanche 23 juin à l'Ecole
Primaire Publique DANLIKO, et
nous avons déjà le soutien de
plusieurs amis médecins et
d'autres personnes. Nous
convions toute la population et
pas que celle de LEGBASSITO, à
v e n i r s e f a i r e c o n s u l t e r
g r a t u i t e m e n t . C e l a n o u s
permettra de connaître leurs
besoins prioritaires pour la mise
en place de notre Système de
Garantie Santé.

- Une formation de masse en
entrepreneuriat social, destinée
aux jeunes et femmes de
LEGBASSITO afin de leur
montrer que chacun, quel que
soit son niveau, son domaine de
compétence, son âge… est une
valeur sûre pour notre commune
et que les problèmes de la
commune doivent devenir des
p r o j e t s a u t o u r d e s q u e l s
construire des entreprises qui
auront des débouchés sur toute
l'étendue du Togo, mais aussi
vers le Ghana et le Bénin voisins.
Et pour ce faire nous avons déjà
le soutien d'une Structure
d ' A c c o m p a g n e m e n t à
l'Entrepreneuriat Innovant.

Milédou –
Milawoè, ce qui veut dire
Ensemble nous le ferons,
Ensemble tout devient possible
et que l'engagement c'est dans
l'action. Entre attendre ou agir,
nous nous sommes dans l'action.
Bref que tous les jeunes, toutes
les femmes, d'où qu'ils viennent,
quelle que soit leur activité
actuelle, nous avons besoin de
vous. Certes nous avons démarré
à LEGBASSITO, mais ceux qui
nous voient déjà sur le terrain,
comprennent que nous voulons
aller loin et nous irons loin. LE
FUTUR C'EST NOUS!
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Les 28 participants venus
de la Police Nationale, de la
Gendarmerie Nationale,
des Douanes, des Agents du
M  i  n  i  s  t è  r e d  e
l ' E n v i r o n n e m e n t , d u
Développement Durable et
de la Protection de la
Nature (MEDDPN) ont
suivi des présentations
interactives de différents
modules issus du thème : «
Formation nationale des
agents d'application de loi
du Togo sur les capacités
policières d'INTERPOL à la
lutte contre la criminalité
environnementale »
L e C o m m i s s a i r e
Divisionnaire BALATE
Mikidj iébé , Directeur
Général Adjoint de la Police
Nationale, en ouvrant les
travaux, a indiqué que le
Togo fait des efforts qui ont
abouti au démantèlement
de plusieurs réseaux
criminels à Lomé comme à
l'intérieur du pays (saisie

en janvier 2014 de plus de 3
tonnes d'ivoires au Port
Autonome de Lomé).
L e r e p r é s e n t a n t d u
BR/INTERPOL à Abidjan,
l ' O f f i c i e r R é g i o n a l
Spécialisé Sere IDRISSA,
parlant de la menace
a  c  t  u  e  l  l  e d  e
l ' e n v i r o n n e m e n t , a
souligné que le trafic
d'espèces sauvages et des
ressources naturelles a pris
des proportions telles que
des actions doivent être
i m p é r a t i v e m e n t
entreprises, tant au niveau

des Etats que par la
c o m m u n a u t é
i n t e r n a t i o n a l e t o u t e
entière afin de faire échec à
cette forme de criminalité
dont les conséquences sont
s u f f i s a m m e n t
d e s t r u c t r i c e s d e
l'écosystème, de la faune et
de la flore.
Au cours de cette session
de formation, plusieurs
m o d u l e s o n t é t é
développés, notamment
les succès stories des
opérations de lutte contre
la criminalité faunique au

Togo, présenté par EAGLE-
Togo, a permis de montrer
l'ampleur de la criminalité
faunique au Togo et la
nécessité actuelle d'une
franche collaboration
entre Forces de l'ordre et
de sécurité, Eaux et Forêts,
Douanes, Justice et ONGs
pour combattre ce fléau
q u i a u j o u r d ' h u i e s t
visiblement favorisé par la
faible répression et la
corruption.
En effet, il ressort de cet
atelier que courant la
période 2013-2014 plus de
4,59 tonnes d'ivoires ont
été saisies au Togo par les
a u t o r i t é s t o g o l a i s e s ,
représentant plus d'un
m i l l i e r d ' é l é p h a n t s
d'Afrique tués. Aussi, en
avril 2017, les agents de
l ' O f f i c e C e n t r a l d e
Répression du Trafic
Illicite des Drogues et du
Blanchiment (OCRTIDB)
ont, en collaboration avec

l e M i n i s t è r e d e
l'Environnement et des
RessourcesForestières
(MERF) et EAGLE-Togo
arrêté trois trafiquants en
possession de 782 peaux
d e p y t h o n s r o y a u x
contenues dans trois
grandes valises.
D  e t o  u  t e  s l  e  s
présentations faites des
modules, le constat est
clair : La criminalité
e n v i r o n n e m e n t a l e
explose et génère un trafic
de plus en plus juteux
p r iva n t l e s p ay s e n
d é v e l o p p e m e n t d e
milliards de dollars de
revenus. La réaction
internationale se met en
place mais le problème
reste entier et les Etats
peines à prendre des
mesures communes.
A la fin de la formation, des
recommandations ont été
faites à l'endroit des
autorités politiques et
judiciaires afin qu'elles
p  r  i  o  r  i  s  e  n  t l  a
problématique de la
corruption, introduisent
la thématique de la
c r i m i n a l i t é
environnementale dans
l e s p r o g r a m m e s d e
formation dans les écoles
de Police, de Gendarmerie,
de Douanes et des Eaux et
Forêts et aussi adopter
d a n s l e s d é l a i s l e s
m e i l l e u r s l e s l o i s
fauniques plus sévères en
référence à la résolution
63/314 des Nations Unies
du 30 juillet 2015 sur la
lutte contre le trafic des
espèces sauvages qui
demande de classer les
infractions contre les
espèces sauvages au rang
de crimes.
A la cérémonie de clôture,
l ' O f f i c i e r R é g i o n a l
Spécialisé a réitéré la
disponibilité d'INTERPOL
à accompagner le Togo
dans ses efforts à mener
une lutte sans merci
c o n t r e l e c r i m e
environnemental.

La Rédaction

Togo :

D
u 11 au 13 juin 2019 s'est tenue à Lomé, une session de formation, organisée par le Bureau
Régional d'INTERPOL (BR/INTERPOL) pour l'Afrique de l'Ouest avec la collaboration du BCN-
INTERPOL Lomé. L'ONG Eco Activists for Governance and Law Enforcement (EAGLE) dans son

projet EAGLE-Togo, qui œuvre pour l'application de la loi faunique et floristique en luttant contre les
crimes environnementaux et la corruption a pris une part active à cette session de formation en qualité
d'expert invité.

Le président du CONAPP et le formateur l

Des agents togolais chargés d'application de la loi,
outillés sur la criminalité environnementale

Les Togolais avaient un
penchant pour les Black stars

CAN 2019 /Match Ghana 2 -Bénin 2 :

C
'est une coutume, à

chaque fois que le

Togo est absent ou

éliminé précocement

d'une compétit ion à

l'échelle continentale

c o m m e l a C A N , l e s

Togolais amoureux du

ballon rond s'alignent

généralement derrière

les Black stars du Ghana.

H i e r l o r s d e l a
confrontation entre les
deux voisins du Togo celui
de l'est et l'ouest, on croyait
assister devant les petits
écrans à des clans rivaux

a v e c d ' u n e p a r t l e s
partisans des Ecureuils et
d'autres parts ceux des
Black Stars. Tel n'était pas
le cas la plupart des
téléspectateurs togolais
avaient plutôt un penchant
pour le Ghana. Pour ces
deux pays frontaliers au
Togo, on croyait que le
détail linguistique allait

faire pencher la balance
vers le Bénin mais nenni
c'est bien le Ghana qui
passait en premier aux
yeux des togolais. En
réalité, le scenario était
prévisible quand on sait
que le Benin passe comme
l'équipe qui a annihilé le
dernier espoir du Togo
pour une qualification à
cette CAN à 24 en Egypte. A
cela il faut également
ajouter les antécédents qui
existent entre les pays en
matière de football. Des
togolais ont du mal à
o u b l i e r « l ' e n f e r d e
Cotonou » qui n'est autre

q u e b r i m a d e s e t
humiliations subit par les
supporters togolais en
2  0  0  7 l  o  r  s d  e  s
éliminatoires de la CAN
2008.

A l'image des supporters
g h a n é e n s , p l u s i e u r s
amoureux du ballon rond
togolais sont restés sur
leur soif après ce score de
parité 2 buts partout qui a
sanctionné cette rencontre
clôturant la première
journée de cette 32e coupe
d'Afrique des nations de
football.

Fab
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